

# "Perdimos nuestro sustento": familia pide ayuda tras incendio que destruyó su vivienda y taller en Santa Fe

Aunque la Municipalidad de Los Ángeles les entregó kits de emergencia, la familia necesita apoyo para levantarse desde cero. El fuego se llevó las herramientas de trabajo, insumos y recuerdos de toda una vida, dejando a los afectados en una situación de total vulnerabilidad.

Jeremy V. Quiroz  
 prensa@latribuna.cl

Una noche marcada por fuertes vientos terminó en tragedia para una familia del sector rural ubicado en la ruta Q-34, kilómetro 17,5, entre Santa Fe y Millantú, en la comuna de Los Ángeles. En menos de 20 minutos, el fuego consumió por completo su vivienda y el taller donde desarrollaban su emprendimiento familiar.

Rosa Lepe Soto, conocida en redes sociales como "Siri Rai Kaur", relató que el incendio se registró la noche del sábado 17 de enero, cerca de las 22:20 horas. Hasta ese momento, asegura, no había humo en el sector ni tenía conocimiento de incendios forestales cercanos.

"Hubo un corte de luz. Se cortó, volvió y se volvió a cortar. Yo ya estaba acostada con mi hija y había dejado una pequeña ventana abierta. Ahí empecé a sentir olor a humo", recuerda.

Al mirar hacia el fondo del

terreno, detrás de una cortina de cipreses, divisó el foco inicial. El viento —que durante todo el día había soplado con intensidad en la zona— propagó las llamas rápidamente a través de pastizales secos y restos vegetales que rodeaban su domicilio.

"No hubo tiempo para pensar, solo para reaccionar. Esto fue menos de 20 minutos y ya estaba todo en llamas", señala. La prioridad fue evacuar. Alcanzó a retirar el cilindro de gas que se encontraba en el exterior para evitar una explosión y a soltar a sus mascotas. Vecinos intentaron ayudar, pero Bomberos les indicó que se retiraran por el riesgo inminente.

Cerca de las 22:45 horas ya se encontraba fuera del inmueble. Bomberos trabajó en el lugar hasta aproximadamente las cuatro de la madrugada. Cuando volvió a ver su casa, ya no quedaba nada.

## EL HOGAR Y NEGOCIO FAMILIAR EN RUINAS

La pérdida fue total. En el terreno no solo estaba la casa



EL INCENDIO CONSUMIÓ en menos de 20 minutos la vivienda y el taller del emprendimiento "Ottam", ubicado en el kilómetro 17,5 de la ruta Q-34 entre Santa Fe y Millantú.

familiar, donde vivían hace 20 años, sino también el taller donde funcionaba su emprendimiento, que hace pocos años llevaban tratando de hacer crecer.

Tras quedar desempleados en pandemia —cuando la empresa agrícola donde trabajaban cerró— Rosa y su esposo decidieron reinventarse. En antiguas dependencias del predio habilitaron un taller donde comenzaron a fabricar productos vinculados al área holística bajo la marca "Ottam".

El emprendimiento incluía la elaboración de aceites esenciales, oleatos, aceites de almendra y nuez, cremas y figuras decorativas, como budas fabricados con moldes propios, además de otros artículos hechos a mano. Rosa, además, realizaba clases de yoga en el mismo espacio.

"Era todo ahí. Nuestra casa, nuestro taller, mi espacio de yoga, las máquinas, los láser, la impresora y los computadores. Todo lo que habíamos invertido estos años", explica.

Según estima, las pérdidas podrían superar los \$100 millones, considerando maquinaria, herramientas, equipamiento, infraestructura y bienes del hogar. "Fue grande nuestra pérdida. Perdimos

nuestro sustento", afirma.

## INVESTIGACIÓN EN CURSO

Durante la madrugada, Carabineros tomó declaraciones y personal especializado realizó diligencias en el lugar. Según indicó la afectada, equipos investigativos y Bomberos han estado trabajando para establecer el origen del incendio y eventuales responsabilidades.

Lafamilia incluso tomó registros aéreos del sector como parte de las acciones que evalúan emprender, mientras esperan los resultados de las pericias.

## APOYO DE EMERGENCIA

Actualmente, Rosa, su esposo y su hija se encuentran alojados de manera provisoria en una pequeña cabaña facilitada por cercanos. "Ya no tenemos casa, ya no existe. Está todo quemado", comenta.

Funcionarios municipales acudieron al lugar durante la jornada siguiente para entregarles un kit básico de emergencia que incluyó alimentos, frazadas y apoyo habitacional transitorio, además de la gestión de una mediaagua. "Toda ayuda sirve en estos momentos", reconoce.

También manifestó preocupación por sus mascotas, que permanecen en el sector sinistrado, ya que "es el entorno que siempre han conocido". Entre las necesidades más inmediatas mencionó artículos de primera necesidad, alimentos e insumos básicos mientras logran definir los pasos a seguir.

La situación es especialmente compleja porque no son propietarios del terreno donde vivían, por lo que ahora deben determinar si podrán reconstruir en el mismo lugar o buscar un nuevo espacio para comenzar de cero.

"Es tan reciente, que todavía estamos asimilando. No sé bien qué necesitamos. Lo que quieran aportar va a ser bien recibido", expresa.

Pese al golpe, Rosa insiste en que lo más importante es que están con vida. "Sé que lo material se recupera, porque al final estamos con salud. Pero ahora tenemos que volver a levantarnos", concluye.

En medio de una temporada marcada por los incendios forestales, este caso se suma a las emergencias que han dejado pérdidas significativas en sectores rurales de la provincia de Biobío, donde en cuestión de minutos el fuego puede cambiarlo todo.



BAJO "OTTAM", LA FAMILIA se dedicaba a la elaboración de aceites esenciales, oleatos, aceites de almendra y nuez, cremas y figuras decorativas.